

【動画解説】吉野町役場庁舎の「いま」と「これから」 視聴者からのご意見・ご質問に対する町の回答について

NO	項目	ご意見・ご質問の内容	町の回答
1	意見	<p>庁舎二拠点化良いと思う。</p> <p>まちづくりに関する窓口は公民館に設置し、防災などは旧吉北にすれば良いと思う。公民館に設置する部門を統括する副町長と吉北に設置する部門を統括する副町長などに分けたら良いと思う。出来る限り早急に、そして経費が極力かからない様に進めてもらいたいです。いつまで同じような議論を続けるのでしょうか。本当に明日にでも起こるかもしれない大災害に対応できるのですか？早く決めて進めてください。</p>	<p>吉野町では、吉野町新庁舎整備基本構想をもとに4本の柱（①整備の迅速化②災害対策拠点としての機能強化③持続可能なまちづくりを目指した行政サービス維持向上④将来を見据えた財政負担の軽減）を軸に庁舎整備を進めてまいります。ご意見をいただきましたとおり、極力、経費を抑えつつ、迅速に庁舎整備を進めてまいりたいと考えています。</p>
2	意見	<p>2拠点型の庁舎とお聞きしていますが、様々な観点から取った無難な答えと認識しております。</p> <p>しかし、拠点分散する為負担は増、（許容内と説明されました）それが整った後10年後には公民館老朽化問題が勃発、また移転問題が起こるはず。見えた未来に遺憾を残す形になるのは？</p> <p>デジタル化の推進をもっと見える形で住民に説明納得して、こうすれば今より便利等！</p> <p>上市の再生は必須ですが、庁舎としてでは無く旧役場跡地の利用有効活用法を具体的に示し、こんなかんじにかわりますよ！って。</p> <p>本当に町としてはどうしていきたいか！リーダーシップをとってもらいたい。</p> <p>移転説明当初は旧吉北小ありきの説明！寝耳に水で住民は驚き反発したのだと感じます。</p> <p>よくよく考えれば最善は何か??わかってくれるはず！</p> <p>しかしながら急がねばヤバイ職場で働く職員の辛さは計り知れません！</p> <p>利害なし！最善の案をお願いしたいです。なんでこんな事したん??って吉野の扱い手に言われないようにお願いしたい！</p>	<p>町HP「吉野町庁舎整備に伴う拠点整備とグランドビジョンについて」でお示ししているように、2050年を見据えて、将来の負担にならないよう計画的な整備に努めてまいります。</p> <p>一方で、市民の皆さんにご不便をおかけしないよう、中央公民館棟に総合窓口を設置するとともに、役場に行かなくても行政サービスが受けることができるよう、デジタル技術を積極的に活用してまいります。</p> <p>また、令和5年11月から令和6年5月まで計8回にわたり開催いただきました「吉野町行政サービス変革・新庁舎整備検討審議会」から、『新庁舎移転を契機とした今後構想着手されるべき持続可能なまちづくり計画等において、歴史・自然・観光資源で大きなポテンシャルを有している上市地区を起点とし、町全体の発展を推進することが重要であり、新庁舎整備とあわせて官民連携によるまちづくり計画を進められたい。』とのご意見がありましたので、新庁舎整備とあわせて庁舎跡地の活用及び上市地区のまちづくりについて検討を進めてまいります。</p>
3	意見	<p>役場移転について、上市に銀行、スーパー、吉野に警察、病院、鉄道の駅等、生活に関わる施設が多数存在します。役場がそれらの施設から離れると、移動手段に乏しい町なのに、用事がある時に、いっぺに用事を片付ける事が、出来ない。町の中心に、生活に関わる施設があるべきです。</p>	<p>市民の皆さまの利便性向上の観点から、これまで役場庁舎以外では、郵便局やコンビニ等でも住民票、印鑑証明書等を取得できるよう対応してまいりました。</p> <p>新庁舎整備においては、町中央公民館棟及び旧吉野北小学校棟のどちらでも窓口サービスが受けられるよう整備を進めていく計画としております。</p>
4	意見	<p>町の方針に賛成します。一部の複数議員が龍門地区は不便な場所と言ってました。そういう偏見のある議員に、町の将来を語る資格はないと思います。</p>	<p>町の方針をご理解いただき、ありがとうございます。</p>
5	意見	<p>地域説明会の資料に サーバー の場所に関する記載がありました。サーバーは吉野町の頭脳です。 場所を議論するようなものではありません。 例えば、バケツ一杯の水や、新聞紙一枚の火 だけで行政機能をマヒさせることができます。ソフトウェアのウイルス以上に簡単にマヒさせることができ、修復に時間がかかります。よって、今後サーバーの場所が多くの方が見る場面で議論にならないことを望みます。私は大手企業に勤めていましたが、自分の会社のサーバーがどこにあるかなどは、社員でも知らない、特別級の秘情報でした。</p>	<p>ご意見いただきましたとおり、サーバーの設置場所の公開範囲、議論の場について慎重に判断してまいります。</p>
6	意見	<p>中央公民館に庁舎機能の一部（まちづくり）をおくとのことでその事には賛成です。が、いまのところ次の一步が噂にも聞こえません、まずは庁舎の機能と場所を決めることで精いっぱいと理解していますが、上市地区の街づくりの次の一步を示して頂ければ上市の住民としても納得しやすいと思います。例えば、来年6月までに上市地区の住民（住民代表）に上市地区の10年後がこうあったらいいな の声を聞く集いなどを開催など 具体的に示して頂ければ今の案に反対する方が減ると考えます。</p>	<p>吉野町第5次総合計画後期基本計画においても、地域ごとの特色あるまちづくりの推進を掲げております。</p> <p>これまで、上市地区では、古民家を活用した取組みが進められており、町としても移住体験施設やコワーキング施設等の整備など、上市地区の空き家を活用した取組みを進めてまいりました。また、旧吉野小学校は、令和7年11月に（株）奥村組との契約にいたり、令和9年4月開業に向けて準備が進められています。</p> <p>上市地区周辺では直近10年程度で20軒以上の空き家・施設が利活用されています。町としても、さらに市民の皆さまの生活、利便性の向上につながるような空き家利活用等も進めてまいりたいと考えています。</p> <p>なお、ご意見いただきましたとおり、上市地区のまちづくりを進めていくうえで、地域の皆さまの声を聞く機会は重要と認識していますため、上市地区自治協議会との対話など、さまざまな場面で声を聞く機会を設けていきたいと考えています。</p>
7	意見	<p>北小学校跡地への庁舎移転については、先に吉野小学校を奥村組への転売をしてまた、伊勢湾台風の水位があるからと言う理由で、十分な議論もなくて、今さら我々の意見を聞くだけの出来高レースのようなことは、ただのござ押し政策にほかならない??</p>	<p>町としましては、これまでのさまざまな議論や経緯に加えて、令和5年11月から令和6年5月まで計8回にわたり開催いただきました「吉野町行政サービス変革・新庁舎整備検討審議会」の答申を重く受けとめ、「吉野町新庁舎整備基本構想」を取りまとめています。</p> <p>市民の皆さまへの説明が不十分であるとのご指摘も踏まえ、各地区での行政懇談会の開催、CVY放送やHP、SNSにおいての動画配信に至っており、市民の皆さまのお声をお聞かせいただきながら、最適な新庁舎整備を進めてまいりたいと考えています。</p> <p>新庁舎整備にかかるこれまでの議論や経緯について、詳しくは、町HPに公開しております「庁舎整備について」をご参照ください。</p>

8	質問	<p>庁舎が分離されるようですが交通手段が、限定されると、不便を感じます。庁舎が分離されても一つの窓口で対応して頂ければ助かります。</p>	<p>新庁舎整備においては、町中央公民館棟及び旧吉野北小学校棟のどちらでも窓口サービスが受けられるよう整備を進めていく計画としております。なお、これまでどおり、役場庁舎以外においても、郵便局やコンビニ等でも住民票、印鑑証明書等を取得できるよう継続していく予定です。</p> <p>また、町内の交通手段については、午前8時～午後5時まで予約型デマンドバスを運行しています。町内約280カ所にバス停を設置するなど、行きたい時間に行きたい場所に行くことができるよう整備を進めてきたところですのでご活用ください。</p>
9	意見	<p>いろいろ情報は知りたいです。</p>	<p>ご意見いただきましたとおり、町民の皆さんに新庁舎整備にかかる情報をお届けするため、引き続き、CVY放送、HP、広報誌及びLINE・YOUTUBE等のSNSなど、さまざまな媒体を活用した情報発信に取り組んでまいります。</p>
10	意見	<p>町役場移転に関する意見書 役場庁舎移転に関する報告書が吉野町役場から提出され拝読させていただきました。 多くの時間と労力をかけてまとめられたものと思われます。これを読んで私の結論は「この度の吉野町役場のご提案に賛成します。」 理由を次に述べます。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・安全の確保など役場庁舎としての機能が向上 直近の北海道・三陸沖地震など巨大な地震が多発し、近畿圏に多大な被害を及ぼすとされる南海トラフ巨大地震など大きな地震に対する備えは喫緊の課題です。そんな中で耐震補強すら不十分な現役場庁舎は崩壊の危険性が非常に高いと思われ、今もなおそのような建造物の中で職務をされている町役場職員さんの安全環境を守るためにもこの状況の改善（現庁舎からの移転）は急務であると思います。これはそこで勤務する職員さんのみならず我々町民にとっても災害発生時に避難所の開設や救援活動の拠点として崩壊の危険性なく活動できる安全・安心な役場庁舎の存在が必要不可欠であることは言うまでもありません。耐震構造の不十分な現庁舎を使い続けている現状は危険予知面からも大きな不安を感じてしまいます。</li> <li>この度のご提案では町中央公民館棟と旧吉野北小学校棟の2つの建造物を使っての移転案が提案されていました。原点に戻って求められる庁舎の役割についてまとめる</li> </ul> <ol style="list-style-type: none"> <li>1) 行政サービスの提供</li> <li>2) 地域の情報発信拠点</li> <li>3) 住民との対話の場</li> <li>4) 災害時の指令センター</li> </ol> <p>などがあげられます、吉野地区・上市地区近くにある町中央公民館棟と中龍門・龍門地区に近い旧吉野北小学校棟の2棟体制は前述1)から3)の役割を向上させるとともにこれから発生が心配される巨大災害についても4)への多重安全の十分な対応が期待でき、吉野町の地域レベル向上に寄与できると思えます。</p> <p>・地域活性につながる旧吉野北小学校校舎の活用 吉野さくら学園への統合により吉野北小学校校舎が使われなくなって年月が過ぎました。その間その利用方法についていろいろと議論検討されてきましたが、まだ再利用されない状況が続いている。時々校舎横の道路を通りますが夏に繁る雑草に囲まれ廃墟化した校舎の姿は、元気な子供たちの声が飛び交っていた吉野北小学校の古い姿を知る者にとって耐えがたい光景でした。（最近周辺の雑草の刈り払いと清掃をしていただき以前の吉野北小学校の姿が蘇ったように思います） いずれにしてもこの地域に住む人たちや吉野北小学校で学んだ子供たちにとってこの校舎の存在は大きな意味を持っています。まだまだ立派な建物です。このままの放置を止め再利用法を決める時期にきています。 そのような中で提出されたこの度の提案は町所有の遊休資産の活用という視点を踏まえ必要に迫られた現庁舎の一部移転先としての活用は大変有益だと思います。 この度の報告書ではありませんでしたが移転にかかるコストや工期などの面から見ても旧吉野北小学校校舎の活用が良いのではないでしょうか。次に繋ぐ人たちに無駄な財政負荷をかけないためにも。</p> <p>以上この度のご提案に対して感じた意見をまとめてみました。 時間の経過とともに世の中の状況も変わってきます。この庁舎課題についても改めて向き合いこの度の提案を基にして、足りないところは皆で知恵出し合って今こそ解決に向かってもらいたく思っています。 「より安全・安心で住みやすい次につなげる吉野町を作るために！」 宜しくお願ひいたします。</p>	<p>ご意見いただきました内容について、「吉野町行政サービス変革・新庁舎整備検討審議会」の答申においても、 『耐震性が確保されていない現本庁舎は、建築から約65年が経過しており、建物の老朽化が顕著に見られ、特に地震災害時の業務継続、住民窓口としての機能継続に困難が生じるおそれがあるとともに、町民の救助・支援等の中心となる災害対策本部としての機能発揮にも困難が想定されることから、大規模災害がいつ発生するか分からないことを踏まえ、早急な新庁舎整備への取り組みが必要である。』 『現本庁舎が抱える課題を解決し、上記「(2) 基本理念と庁舎機能」を備え、既存施設の改修により整備費用を抑制し、将来の負担の軽減が見込まれる新庁舎整備検討場所として、「旧吉野北小学校跡地」の活用に取り組まれたい。』 とご意見を頂戴しています。 町では、答申を踏まえて策定した「吉野町新庁舎整備基本構想」をもとに4つの柱（①整備の迅速化②災害対策拠点としての機能強化③持続可能なまちづくりを目指した行政サービス維持向上④将来を見据えた財政負担の軽減）を軸に庁舎整備を進めてまいります。</p>